

医療法人 貴和会 防府病院

基本理念 以和為貴（貴和の精神で医療と福祉を行い広く社会に貢献する）

基本方針 わたしたちは、広く社会を含めたチーム医療を行い開かれた医療・福祉サービスをめざします

- ・患者さんの人権を尊重した精神科医療を行います。
- ・地域と連携して疾病の予防、治療、社会復帰のお手伝いをいたします。
- ・精神障害に対する地域への理解・普及啓蒙活動を行います。

30年度行動方針「相手の気持ちを考えよう」

山口県精神科病院協会研修会

第16回 山口県精神科病院協会研修会が、9月14日に山口県総合保健会館で開催されました。この研修会は、県内の精神科病院で行われてきた取り組みや、研究内容について発表し、会場内でのディスカッションを行うことによって、精神科医療の質の向上を目的として年に1回開かれています。

今回は、7つの病院から8題の発表がありました。患者の自己決定に関することや、精神的要因が関連した転倒、新たに施設基準が設定された地域移行機能強化病棟の取り組みなど、看護師や精神保健福祉士等の多職種が発表しました。

当院からも、万が一の救急対応時に迅速に対応できるように精神一般病棟で取り組んでいる救急対応実践トレーニングを取り上げて、発表しました。どの演題の発表も大変興味深く、当院でも取り入れたいものや、参考にさせていただきたいものが多くありました。後半の教育講演は、「せん妄とBPSDの理解と対応」という演題で山口大学大学院医学系研究科高次脳機能病態学講座教授の中川伸先生の教育講演がありました。なかなか分かりにくい、精神疾患についての定義づけとせん妄とBPSDの違いやそれぞれの特徴と基礎的な対応について分かりやすく解説して頂き、日頃の臨床場面をふりかえるよい機会となり勉強になりました。当日は、多くのことを学ぶ良い研修会となりました。

壇上で発表する村川看護師



ゲートボール大会

厳しい暑さも過ぎ去り、過ごしやすい季節になりましたね。そんな中10月11日に当院のグラウンドでゲートボール大会を行いました。今年度は病院の改修工事を行っている関係でなかなかゲートボールを行うことができず、患者さんも「早くやりたい」と本番を待ち侘びていました。

いざ、本番を迎えますが当日の朝はまさかの雨。日中までに雨は止みましたが、軽く打っただけでもボールがコロコロと転がってしまう難しい状況に。そんなグランドコンディションに患者さんは悪戦苦闘しながらも1打1打狙いを定めながらゴールを目指しました。「楽しかった」「上位入賞できず悔しい」と様々な感想が聞かれスポーツの秋を感じるひとときとなりました。



～部署紹介：事務部事務グループ～

当院の事務部は事務グループと施設管理グループの2つに分かれておりますが、今回は事務グループの紹介をさせていただきます。スタッフは、事務部長を始めとし男性 1 名、女性 5 名の7名が所属しており、日々業務に励んでおります。主な業務は医療費の請求徴収業務、患者さんの金銭管理を行う代行業務、会計業務の 3 つです。様々な業務のなかでお金を取り扱うので間違えのないよう二重確認を行い細心の注意を払っております。また、入院費等の支払いについてはご家族がいつでも支払いできるように日祝日も含め 365 日事務員が出勤し対応させていただいております。

代行業務では、金銭管理の難しい患者さんのためにご本人の意思に基づいて注文したり必要なものを購入したりしています。いろいろな業務がありますが、3 年目の私も金銭の授受には確認のうえにも確認をして日々先輩に指導を受けながら頑張っていきたいと思っております。

私たちが事務グループスタッフです



外壁改修工事が始まりました

前回、本紙でもお伝えしましたが、今年度は空調機器の更新と共に病棟・管理棟の外壁改修工事を予定しております。9月より本格的に始まり現在、病棟の周りは足場やネットで暫くは外からは見えません。どんな色合いになるかは楽しみです。週末毎の台風襲来に未然に事故を防ぐためにネットを風通しよくしました。これを見て冬の兼六園の風景を思い浮べたのは私だけでしょうか…



台風対策の様子

防府高校実習

山口県立防府高等学校、衛生看護専攻科 2 年生 41 名の精神看護学臨地実習が、9月5日から始まりました。

実習初めの会では、院長より「精神科と一般科の違いは何かを考えながら、また、各専門職によって患者さんを見る視点が違っている事なども、勉強してもらいたい。そして、実習期間中は、人間としての尊厳をもって患者さんと関わってもらいたい」と、挨拶がありました。学生からは「精神看護学の実習を通して看護の役割を学び、患者さんの立場を考えながら、実習に取り組みたい」と決意表明がありました。さあ皆さん！頑張りましょうね！



毎日が勉強です



編集後記

記録的な酷暑の夏が過ぎ去り一気に秋らしい気候となってきました。皆様いかがお過ごしでしょうか？「スポーツの秋」として各地で様々なイベントが行われていますが、当院のゴルフ・マラソン同好会も日々練習に励んでいます。今後も紙面で活動をご報告できればと思います。